

TEXTE D'ORIENTATION

À L'INITIATIVE DE L'ÉCOLE ÉMANCIPÉE ET DE SYNDIQUÉ-ES HORS TENDANCE

*

FACE AU RN, DRESSONS UN FRONT POPULAIRE DES LUTTES POUR GAGNER DES CONQUÊTES SOCIALES !

Le vote d'orientation dans la FSU se déroule dans un contexte international particulièrement instable. La guerre en Ukraine se poursuit. À Gaza, suite aux attaques (terroristes) meurtrières du 7 octobre 2023, la guerre menée par l'État d'Israël contre les Palestinien-nes et maintenant contre le Liban menace de se traduire par un génocide et un embrasement régional. Des dizaines de milliers de personnes meurent en raison des politiques migratoires en particulier celles de « l'Europe forteresse ».

Partout dans le monde le capitalisme aggrave les inégalités. Les 1 % des plus riches possèdent 50 % des richesses. Le productivisme cause des dégâts écologiques bientôt irréversibles, nous n'avons jamais émis autant de CO2 du fait de la combustion des énergies fossiles. Enfin, nous atteignons les limites écologiques de notre planète et la dynamique d'extinction de la biodiversité doit être stoppée au plus vite.

Partout dans le monde, le néolibéralisme prend un tour autoritaire pour museler toute contestation sociale. Partout, ces politiques s'accompagnent de discours et lois racistes et favorisent la montée de l'extrême droite.

En France, Emmanuel Macron en porte une grande part de responsabilité. La dissolution de l'Assemblée a plongé le pays dans une crise démocratique profonde et une instabilité politique durable. Le choix de former un gouvernement d'alliance de la macronie et des droites, sous contrôle de l'extrême droite, prépare un budget d'austérité, des nouvelles attaques sociales accompagnées de politiques racistes et sécuritaires.

Dans ce contexte, le mouvement syndical doit prendre toute sa place pour défendre un programme de rupture avec le néolibéralisme et préparer les mobilisations pouvant l'imposer.

La montée de l'extrême droite favorisée par les politiques de Macron

Depuis la loi « travail », les attaques contre les droits sociaux, contre les services publics se sont multipliées. En passant en force un certain nombre de réformes impopulaires et injustes comme celle sur les retraites ou le « choc des savoirs », en manifestant un profond mépris face aux aspirations populaires, en réprimant féroce les mouvements sociaux, en votant la loi « immigration » inspirée du programme du RN, le libéralisme autoritaire a nourri la bête immonde. L'arrivée au pouvoir de l'extrême droite, avec son programme antisocial, antiféministe, écocide, raciste et porteur de fractures dans la société, constitue un terrible danger.

Impulser des mobilisations

La FSU doit agir pour créer les conditions d'une mobilisation capable d'imposer des mesures sociales et écologiques de rupture. La mobilisation extrêmement massive contre la réforme des retraites, conduite par une intersyndicale unie comme rarement, même si elle n'a pas réussi à faire plier le pouvoir, a montré la force du salariat et le syndicalisme est apparu comme le vainqueur moral de ce long conflit.

Le Nouveau Front Populaire à gauche a soulevé un espoir pour notre camp social. Son programme reprend nombre de revendications portées par le syndicalisme : retour à la retraite à 60 ans, augmentation des salaires, défense des services publics, en premier lieu la santé et l'éducation, défense des droits et des libertés. À nous de nous appuyer sur cet espoir pour créer un rapport de force favorable à notre horizon de transformation sociale. Il y a urgence à lier combats syndicaux et anticacistes, le racisme étant une composante essentielle, sans être la seule motivation, du vote et de l'identification à l'extrême droite.

Pour un syndicalisme offensif et unitaire

Le congrès fédéral de Rennes devra permettre de poursuivre et amplifier l'ambition de transformation sociale de la FSU, ses pratiques démocratiques et son projet de refondation syndicale avec la CGT et Solidaires, par le rapprochement de toutes les équipes syndicales combattives.

Voter pour l'École Émancipée c'est contribuer à renforcer cette dynamique à même de contrer l'offensive libérale autoritaire, tout en faisant obstacle à la progression de l'extrême droite et aux politiques racistes, nationalistes et colonialistes qui l'alimentent, et à tracer un chemin de rupture pour un autre projet de société, anticapitaliste, social, féministe, antiraciste et écologiste.

BEKHTARI Grégory SNESup-FSU
BORDY Sophie SNES-FSU
BOURLET DE LA VALLÉE Audrey FSU-SNUipp
BROM KUTAS Elisabeth FSU-SNUipp
CAMOREYT Sabrina SNES-FSU
CASSAN Patrick SNUTER-FSU
CAVATERRA Eric SNUEP-FSU
CERF BRIGITTE FSU-SNUIPP
COMAS Montserrat SNES-FSU
CYROULNIK Alain SNPES-PJJ-FSU
DE COCK Laurence SNES-FSU
FAUVERTE Nicolas SNES-FSU
GUILLEMAIN Marine FSU-SNUipp
INGUAGGIATO Santo FSU-SNUipp
JALLERAT Thierry FSU-SNUipp
LAFERRIERE Marie FSU-SNUipp
LAROUSSINIE François SNESup-FSU
LAYANI Fanny SNES-FSU
GAY Vincent SNESup-FSU
MALAISÉ Arnaud FSU-SNUipp
MALIFAUD Jean SNESup-FSU
MARX Raphaëlle SNES-FSU
PARES Denis FSU-SNUipp
PETIT Christine FSU-SNUipp
SILHOUETTE Cécile FSU-SNUipp
VERDON Nicolas SNES-FSU
WATTEAU Eric SNES-FSU